

こ だ ま

家庭学習の習慣を身に付けていこう

先 日、初めての中間テストが終わりました。テストが終わって、どんな感想をもちましたか。得点はもちろん気になるところです。しかし、今は、各教科の学習内容で、理解できていなかったところはどこかを確認しておくことが大切です。そして、確認して復習するという地道な努力が、後々花を咲かせることになります。

また、十分な準備をしてきたか（勉強時間を確保したか）どうかも反省してはどうでしょう。3年生になり、進路を決める時期になったときに困らないように、日頃の授業態度や家庭学習の仕方を考え、**家庭学習する習慣を身に付けていってください**。皆さんのが奮起を期待しています。

中間テストの反省をしました！

5／23（木）の学級活動の時間に、今回のテストの反省をしました。勉強時間等のアンケートを実施した後、家に帰ってからの時間の使い方も考えてみました。集計結果を載せておきましたので、参考にしてください。アンケート内容は、次のとおりです。実施者は107人です。

1 小学校のときと比べて、家庭学習の時間はどうなりましたか。

ア 長くなった（86.9%） イ 短くなった（1.9%） ウ あまり変わらない（11.2%）

2 5／3～17の家庭学習の時間は、毎日どのくらいでしたか。

ア 3時間以上（20.5%） イ 2時間以上3時間未満（42.0%）

ウ 1時間以上2時間未満（28.9%） エ 1時間未満（8.6%）

3 勉強は、計画通り実行できましたか。

ア ほぼ計画通り（24.2%） イ 変更しながら実施した（68.2%）

ウ 計画は役に立たなかった（7.6%）

4 授業中・後、昼休みを利用して、先生に質問しましたか。

ア 積極的に質問した（2.9%） イ 数回した（41.1%） ウ しなかった（56.0%）

5 各教科の勉強時間は、どれくらいでしたか。（平均学習時間）

○国語（4.8時間） ○社会（4.9） ○数学（5.2）

○理科（5.3） ○英語（4.3） ◎合計（25.0時間）

6 小学校のときと比べて、家庭学習の習慣が身に付いたと思いますか。

ア よくなつた（83.1%） イ 悪くなつた（2.9%）

ウ あまり変わらない（14.0%）

平成25年度 第1学期中間テスト（5／16～17）分析

- 設問1 ○いいですね。このまま続けましょう。
- 2 ○いいです。 ×1時間未満と回答した人は改善していこう。
- 3 ○自分にあった学習の仕方を身に付けてもらいたいです。
×計画して実行するは、何事においても大切なことです。
- 4 ×自分できちんと復習していないと、疑問点が見つかりません。
先生に質問することは、意欲的に学習すること、自主的に学習することにつながります。
- 5 ×各教科あたりの学習時間を増やす必要がありそうです。約2週間で5時間程度の学習では、十分なテスト勉強とは言えないかもしれません。
特に、数学、英語はこれから学習内容が難しくなるので、時間をかけた学習が必要になってきます。
- 6 ○いいです。ウと回答した人は改善していこう。